



## Economía

Durante 2024, la economía informal en México aportó el 25.4% del PIB nacional, lo que implicó un crecimiento en el tamaño de su producción económica, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El tamaño de la economía informal sumó cuatro años consecutivos con crecimientos respecto del tamaño total de la producción nacional. Sólo entre el 2023 y el 2024 la economía informal creció 0.7 puntos porcentuales. Además de aportar 1 de cada 4 pesos al PIB, la economía informal da empleo a más de la mitad de los trabajadores: 54.4% del total de la fuerza laboral en México se encuentra bajo algún esquema de informalidad. La Medición de la Economía Informal del INEGI contempla a todas las unidades económicas que operan fuera de los registros legales básicos, así como modalidades de informalidad laboral e informalidad de negocio, esquemas que generan ingresos, pero carecen de protección legal plena. Al desglosar las actividades económicas dentro del sector informal, se observa que el comercio minorista informal es el que más valor agregado genera: 29% de la producción total de la economía informal se produce en ventas al por menor. La construcción y la industria manufacturera también concentraron una gran parte del valor agregado informal (15.6 y 13.0% respectivamente). Durante 2024, algunos sectores como la agricultura, cría y aprovechamiento animal disminuyeron su participación en el total del valor agregado informal respecto al año anterior, señalando posibles cambios en los enfoques de generación de empleo y producción económica. Este crecimiento en la economía informal se da en un contexto donde el PIB nacional se ha mantenido moderado en los últimos años; durante 2024 la economía mexicana total anotó apenas un crecimiento de 1.5% respecto del año previo. La magnitud de la economía informal y su importante participación en la producción total reflejan también importantes retos productivos y laborales en México. Fuente: El Economista.

## Mercado de deuda



La tenencia de valores gubernamentales mexicanos en manos de inversionistas extranjeros disminuyó por octavo mes consecutivo y, en noviembre, se ubicó en su nivel más bajo desde 2009, en un contexto en el que los mercados evalúan el rumbo de la política monetaria y los efectos de la debilidad global del dólar. Durante noviembre, la participación de inversionistas no residentes en la deuda soberana mexicana descendió a 11.2% del total en circulación, su menor nivel desde noviembre de 2009, cuando se situó en 11%, de acuerdo con cifras del Banco de México. En términos monetarios, la inversión extranjera en estos instrumentos alcanzó 1.696 billones de pesos --equivalentes a 94,603 millones de dólares-- el monto más bajo desde octubre de 2023. A lo largo del año, los inversionistas extranjeros han mantenido una postura cautelosa hacia la renta fija local, a pesar del atractivo diferencial de tasas de interés que México ha ofrecido. Este comportamiento responde, en parte, a un entorno de mayor aversión al riesgo a nivel global. Los inversionistas extranjeros reconfiguraron su portafolio de valores gubernamentales a lo largo del año. La participación de bonos aumentó de 78.2% a 84.6%, mientras que la de Cetes se redujo de 12.0% a 10.8% y la de Udibonos cayó de 9.2% a 3.8%. Pese a que la salida de capitales extranjeros de valores gubernamentales continúa profundizándose y es probable que 2025 cierre con un balance negativo, los montos involucrados son considerados manejables. Fuente: Axis Negocios.

## Mercado cambiario



El peso mexicano se debilitó 0.16% ante el dólar estadounidense durante la sesión del miércoles. La debilidad de la moneda nacional se debió a un repunte en el valor del dólar a nivel global. Ante la ausencia de datos macroeconómicos de relevancia de México y Estados Unidos, la mejoría del dólar se debió a un robot técnico después de que ayer tocado mínimos observados los primeros días de octubre. El índice dólar, un indicador que mide la evolución del valor del dólar estadounidense frente a una cesta de monedas, subió 0.26% para finalizar en 98.398 unidades.

Durante una entrevista, el gobernador de la Reserva Federal, Christopher Waller, dijo que el banco central aún tiene espacio para seguir recortando las tasas de referencia a pesar de la debilidad del mercado laboral. Previamente, Raphael Bostic, presidente de la Fed de Atlanta, dijo que no creía que la decisión de la semana pasada de recortar la tasa en 25 puntos base estuvo justificada y que no prevé reducciones adicionales para el 2026.

La divisa osciló en un rango de 17.9579 a 18.0491 pesos por dólares estadounidenses en el mercado internacional.

Con información de Reuters y Bloomberg.

## Mercado capitales



Los mercados asiáticos terminaron la jornada de mitad de semana con ganancias. El CSI 300 de China trepó 1.83% con las acciones de una empresa que fabrica componentes electrónicos ganando un 10.0% intradía. El Hang Seng de Hong Kong subió 0.92% de la mano de una empresa de seguros de vida y el Nikkei avanzó 0.26% gracias al sólido aumento en los títulos de una minera.

Por otro lado, las plazas bursátiles de referencia en Europa terminaron en tendencia dispar. El FTSE londinense ganó 0.92% con la emisora Barratt Redrow, dedicada a la construcción, liderando la sesión y el IBEX español subió 0.10% con Cellnex Telecom y CaixaBank logrando compensar las pérdidas intradía de Acerinox y Merlin Properties. Por su parte, el DAX alemán descendió 0.48%.

El Dow Jones cerró en 47,885 unidades lo que representó una pérdida del 0.47%. Las acciones de Caterpillar cayeron 4.59%, las de Nvidia bajaron 3.81% y las de Nike descendieron 2.13%.

El IPC bajó 1.11% para finalizar en 62,528 unidades. Las emisoras de La Comer, Gentera y Kimberly Clark lideraron la jornada bajista.

Con información de Reuters y Bloomberg.

### DÓLAR

18.0200

### CETES 28 DÍAS

7.15%

### IPC

62,528

### PETRÓLEO WTI

56.84 USD

### ORO

4,338 USD